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Begriffserläuterungen





	Deklination

	Beugung (Hauptwörter)





	Substantiv

	Hauptwort [z.B. das Brot]





	Genus

	Geschlecht





	Maskulinum

	männlich





	Femininum

	weiblich





	Kasus

	Fall





	Nominativ

	1. Fall [z.B. das Brot]





	Genitiv

	2. Fall [z.B. des Brotes]





	Dativ

	3. Fall [z.B. dem Brot]





	Akkusativ

	4. Fall [z.B. das Brot]





	Numerus

	Zahl





	Singular

	Einzahl [z.B. das Brot]





	Plural

	Mehrzahl [z.B. die Brote]





	Artikel / Teilungsartikel

	Begleiter [z.B. das Brot, ein Brot / Brot]





	Konjugation

	Beugung (Zeitwörter)





	Verb

	Zeitwort [z.B. essen]





	Infinitiv

	Nennform [z.B. essen]





	Präsens

	Gegenwart [z.B. ich esse]





	Präteritum / Imperfekt

	1. Vergangenheit [z.B. ich aß]





	Perfekt

	2. Vergangenheit [z.B. ich habe gegessen]





	Plusquamperfekt

	3. Vergangenheit [z.B. ich hatte gegessen]





	Futur

	Zukunft [z.B. ich werde essen]





	Personalpronomen

	persönliches Fürwort [z.B. ich, du, er, sie, es usw.]





	
Komparation

	Steigerung (Eigenschafts-bzw. Umstandswörter)





	Adjektiv / Adverb

	Eigenschaftswort [z.B. altes Brot] / Umstandswort [z.B. Brot ist alt]





	Positiv

	Steigerungsgrundform [z.B. alt]





	Komparativ

	1. Steigerungsform [z.B. älter]





	Superlativ

	2. Steigerungsform [z.B. am ältesten]





	Vokal

	Selbstlaut [a, e, i, o, u]





	Konsonant

	Mitlaut [z.B. b, c, d, f usw.]





	Präposition

	Verhältniswort [z.B. mit, ohne, für, gegen]





	Konjunktion

	Bindewort [z.B. und, oder]





	Possessivpronomen

	besitzanzeigendes Fürwort [z.B. mein, dein, sein]





	Demonstrativpronomen

	hinweisendes Fürwort [z.B. dieser, diese, jener, jene]





	Interrogativpronomen

	Fragefürwort [z.B. wer?, wie?, was?]














Grammatik kurz gefasst









Aussprache des Alphabets


Betrifft nur Buchstaben(-kombinationen), deren Aussprache vom Deutschen abweicht.





	Buchstaben / -kombination

	Aussprache

	Beispiel





	a, à, â

	a (wie Wanne)

	ballon, pâte





	ai, è, ê, ei

	ä (wie Ärger)

	train, rêve





	au, eau, o, ô

	o (wie Mode)

	bateau, contrôle





	ca, co, cu, k, qu

	k (wie Kaffee)

	êcole, barque





	ça, ço, ce, ci, s

	s (wie Schloss)

	garçon, service





	ch

	sch (wie Tisch)

	
chambre





	é, er, ez

	e (wie Tee)

	vélo





	eu

	ö (wie Öl)

	feu






	ga, go, gu

	g (wie Gast)

	wagon





	ge, gi, j

	z (wie Journal)

	
gibier, janvier





	gn

	nj (wie Cognac)

	ligne





	h

	stumm

	
hangar





	i, y

	i (wie Insel)

	avion, ferry






	o

	o (wie Knopf)

	pont





	œ

	ö (wie Mönch)

	bœuf





	ou

	u (wie Mutter)

	route





	ph

	f (wie Freund)

	
pharmacie





	s, z

	s (wie Salz)

	trésor, gazole





	u

	ü (wie Mühe)

	rue







Betrifft nur die Aussprache von Halb- und Nasal-vokalen.





	Halb- / Nasal- vokal

	Aussprache

	Beispiel





	ie, ille

	ije

	ville






	oi, oui, oue

	ui, ua, ue

	boisson





	ui

	üi

	nuit





	ain, aim, in, im

	öng

	copain






	un, um

	

	





	an, am, en, on,

	ong

	appartement





	om

	

	














Deklination von Substantiven


Hinweis


Im Französischen gibt es nur die Genera Maskulinum und Femininum, die in der Regel, aber nicht immer, an der Endung eines Substantivs zu erkennen sind. Deshalb werden bestimmte (der / die) oder unbestimmte Artikel (ein / eine) sowie ein sogenannter Teilungsartikel, den es im Deutschen nicht gibt, generell benutzt. Abweichungen von der Regel sind im weiteren Verlauf mit *) markiert. Bei der Deklination bleibt das Substantiv unverändert. Im Genitiv und im Dativ werden zusätzlich zum Artikel Präpositionen verwendet. Ferner können Possessiv- oder Demonstrativ-pronomen die Artikel ersetzen. Der Plural endet meist auf s, das nicht ausgesprochen wird. Gleiches gilt für Endungen auf e.


Genus-Erkennung an Substantiv-Endung (Regel)





	Genus 

	Singular / Plural





	Maskulinum:

	





	Endung auf Vokal

	-a / -s





	

	-o / -s





	

	-u / -s





	-.- auf Konsonant (z.B.)

	-r / -s





	Femininum:

	





	Endung auf Vokal

	-e / -s





	

	-i / -s










	Bestimmter Artikel

	Singular / Plural





	Maskulinum:

	





	vor Konsonant

	le / les





	-.- Vokal

	l‘ / les





	Femininum:

	





	vor Konsonant

	la / les





	-.- Vokal

	l‘ / les










	Beispiel

	





	das Brot / die Brote

	le pain / les pains










	Kasus

	Singular / Plural





	Nom. (das Brot / die Brote)

	le pain / les pains





	Gen. (des Brotes / der Brote)

	de le pain / de les pains*)






	Dat. (dem Brot / den Broten)

	à le pain / à les pains*)






	Akk. (das Brot / die Brote)

	le pain / les pains







*) Diese Kasus werden um eine Präposition ergänzt: im Genitiv mit de und im Dativ mit à.
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